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COMUNE DI CESENA 
 

 

ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 

 

QUARTIERE n. 5 - "OLTRESAVIO" 
 
 

VERBALE N. 11 - ANNO 2022 
 

 

Il giorno 11.10.2022, alle ore 20,30, si è riunito in Via Pistoia, a seguito di avviso scritto 

inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 

 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza ROSSI GIANFRANCO – presidente di Quartiere 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 

 

P BALZANI MILENA P GIOVANNINI ALEX 

P BEDEI CHIARA P MIRCO MONTI 

A BOSCHETTI VALENTINA P ROSSI GIANFRANCO 

P CECCARELLI LORENZO AG SANTI VLADIMIRO 

P D’URSO PAOLA P SCARPELLINI VALTER 

P GABRIELE FABBRI P ZANOTTI SILVIA 

AG GINI SIMONETTA  // 
 

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 

 

Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 10 consiglieri dei 13 assegnati al 

Consiglio, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

 

Convocazione (Prot. 0142287/2022) ORDINE DEL GIORNO: 
11.10.2022 – PIAZZA MAGNANI, ore 20,30. 
con il seguente odg: 

- Approvazione verbale seduta precedente del 26.09.2022. 

- Patto di Quartiere e presentazione bilancio di metà mandato. 

- Varie ed eventuali. 
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01odg) Approvazione verbale Consiglio precedente. 

Il CdQ approva a voti unanimi il verbale del 26.09.2022, inviato in bozza ai Consiglieri. 

Ringraziamento del Presidente alle Commissioni che hanno prodotto il documento inviato per 

tempo alla Giunta. Ringraziamento ai tanti cittadini presenti, ed agli invitati permanenti. 

Presentazione della Giunta. Il Sindaco Enzo Lattuca, Luca Ferrini (Sviluppo economico e sicurezza), 

Carmelina Labruzzo (Servizi alle persone e alle famiglie), Cristian Castorri (Vicesindaco, LLPP, Sport 

e Patrimonio), Camillo Acerbi (Bilancio), Carlo Verona (Cultura, Inclusione, politiche delle 

differenze), Francesca Lucchi (Ambiente). Assente l’Ass. Cristina Mazzoni. 

 

Sindaco: mattina trascorsa nel quartiere per prendere atto delle situazioni e tematiche da 

affrontare. Verifica dello stato di avanzamento del Patto di Quartiere e di aggiornamenti in atto 

come l’ampliamento della Scuola Media di Viale della Resistenza (avvio prossima estate) e la 

possibilità di ascoltare e programmare altre situazioni che non erano prevedibili quando si è 

firmato il patto, e che adesso sono diventate importanti. 

Lettura del Patto di Quartiere con interventi degli Assessori. 
 

- Ass. Francesca Lucchi (patto di quartiere: potenziamento del piedibus, ambiente, rifiuti). 

Progetto piedibus – Oltresavio Quartiere pioniere che ha sempre portato avanti con tenacia ed 

energia negli anni il coinvolgimento di questa attività con la Dirigenza scolastica e le famiglie, con 

la collaborazione dell’l’Ass. Dante Alighieri. Oggi sono operative quattro linee con un centinaio di 

bambini iscritti e una quarantina di volontari. L’obiettivo è continuare a promuovere e incentivare 

il Piedibus, anche come strumento per decongestionare il traffico all’entrata e all’uscita dalle 

scuole, e per renderle sempre più sicure e a misura di bambino. Si punterà anche a mettere in 

sicurezza le aree interessate con una sperimentazione di chiusura al traffico durante entrata ed 

uscita; all’Oltresavio verrà realizzato un “progetto pilota” (prima sperimentazione di istituzione di 

una “strada scolastica”) alla Media della Residenza e Primaria Don Milani. E’ un’area problematica, 

malgrado sia servita da abbondanza di parcheggi. 

Gestione dei rifiuti, più volte sollecitata dal Quartiere, soprattutto per gli abbandoni, l’utilizzo non 

corretto della differenziata, e il degrado e non corretto utilizzo (anche forzatura) dei cassonetti per 

gli abiti usati. Si interverrà per individuare le soluzioni. 

Risultato positivo di “Puliamo il Mondo” con Lega Ambiente, la città e l’Oltresavio nelle tre aree 

individuate con i volontari. Iniziativa importante per educare. 

Annunciato il servizio “Lo spazzino di quartiere” per migliorare la situazione di alcuni punti critici 

come Piazza Magnani, aree davanti alle scuole, fossi, piste ciclabili. 

 

- Ass. Carmelina Labruzzo. 
Patto di Quartiere: corsi d’italiano per stranieri: illustrata l’importanza e l’impegno di tanti 

volontari. Ripartiranno in ottobre. 

 

- Ass. Luca Ferrini. 
Mercatino dei produttori trasferito da Lungosavio, Viale IV Novembre, all’Oltresavio, zona 

Ippodromo. Illustrato l’iter con gli incontri succedutisi con il Quartiere (di cui ai Consigli precedenti) 

e le difficoltà incontrate per la realizzazione delle richieste presentate, fino al trasferimento del 

mercatino attuale che non poteva più rimanere dove era, per le difficoltà portate alla circolazione 

e per garantire la sicurezza dei venditori e degli utenti (vedi anche il trasferimento del 

Commissariato presso la Scuola di Polizia). Le Associazioni di categoria (titolari del mercatino) 

hanno pertanto deciso di scegliere come zona l’area Ippodromo all’Oltresavio (lungo la strada che 

collega la Piscina all’Ippodromo) anche perché alberata. Data prevista prossimo anno. Durante i 

lavori di sistemazione della piscina l’attività potrebbe essere spostata provvisoriamente nell’area 

con i pannelli solari. 
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Sicurezza. Si cerca di fare il meglio con il personale a disposizione, che è stato aumentato, per 

affrontare le problematiche segnalate dal Quartiere e dal comprensorio, per le situazioni di disagio 

e per un controllo più puntuale della viabilità. L’indicazione dell’Amministrazione è di “stare sul 

territorio”. 

 

- Vicesindaco e Ass. LLPP C. Castorri. 
Patto di Quartiere: Sportcity. Gli impianti sportivi nell’area ippodromo saranno soggetti alla 

riqualificazione campo d’atletica con investimento di oltre 4 milioni di euro (interessati anche gli 

spogliatoi). Altro intervento importante riguarda la piscina comunale. Interventi da realizzare nel 

2023. 

 

- Ass. Carlo Verona. 
Patto di Quartiere: Punto lettura. Si aspetta dal quartiere una considerazione sul “Punto Lettura”, 

attualmente affidato ai volontari con un “patto di collaborazione”. Questi incontri servono per 

affrontare il tema della rete bibliotecaria cittadina. La situazione di Borello sta dando buoni 

risultati, altre stanno per partire (Sant’Egidio), Ponte Abbadesse sta lavorando molto bene. 

Un’esperienza nuova come Con.Te.Sto ha bisogno di tempo per la messa a punto. Al termine di 

questi incontri della Giunta nei Quartieri, il Servizio farà il punto della situazione, prendendo in 

esame positività e criticità, per vedere cosa eventualmente può essere migliorato. Ribadisce che, 

come già detto nell’incontro con il Consiglio di questa estate, la rete bibliotecaria è un punto di 

partenza importante; creare una rete tra le biblioteche e i punti lettura è un elemento di forza. Il 

Punto Lettura Oltresavio ha visto durante le visite estive che funziona e i volontari svolgono tante 

attività, ma reputa che la rete rimanga un elemento in più. 

Barriere architettoniche. Precisa che il PEBA riguarda solo il Centro Storico. Nel secondo stralcio è 

stata aumentata la quota di intervento (260 mila euro circa di cui 200 mila legati al PEBA e la 

restante parte per quegli interventi che durante l’anno si rendono necessari anche fuori dal 

perimetro del Centro Storico, come ad esempio le segnalazioni per le fermate degli autobus come 

intervento fuori dal PEBA (intervento di Diegaro). 

 

- Sindaco: Rigenerazione della scuola di Diegaro. 
E’ stato fatto un percorso che aveva l’obiettivo di individuare attività e funzioni da collocare nella 

struttura, che prevedeva (e prevede) un impegno economico dell’Amministrazione per sistemare 

parzialmente l’immobile. Il percorso si è chiuso con un esito non considerato rispondente al 

bisogno dei soggetti coinvolti, compreso il Quartiere. Ci sono anche alcuni elementi tecnici da 

valutare in base al reale stato di conservazione della struttura. Finita la sperimentazione (che ha 

dato esito riconosciuto positivo alla Portaccia) ci si ferma e si ripensa al percorso che si può fare. 

Attualmente non sembra prevedibile pensare alla realizzazione di spazi come quello già operativo 

a Borello e in progettazione a Sant’Egidio. 
 

- Sindaco e Vicesindaco: Per “un cantiere per quartiere” verrà completata la ciclabile fino a 

Diegaro, con il primo tratto attualmente in realizzazione, cui seguirà il secondo nel prossimo anno. 

Intervento di C. Castorri: si cercherà di dare continuità ai lavori per arrivare alla conclusione di 

questa opera così importante per i collegamenti della bicipolitana. Seguirà la progettazione e 

realizzazione della ciclabile sulla Dismano, con affidamento dei lavori entro il 2023 e la 

realizzazione nel 2024. 

 

Presidente: intervento delle Commissioni di Quartiere. Il documento con i punti che si vogliono 

sviluppare è stato consegnato per tempo alla Giunta.  

a) Comm. COMUNICAZIONE, INNOVAZIONE TECNOLOGICA, DIVARIO DIGITALE 
Alex Giovannini e Chiara Bedei 
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Presentazione delle attività della Commissione. Problematiche come da documento inviato: 

- installazione urgente delle bacheche di quartiere già richieste il 7 marzo 2022, per dare le 

comunicazioni e informazioni anche offline in punti strategici. A questo proposito era stata chiesta 

il 23.01.2022 un’informativa al Servizio Partecipazione sulle modalità di affissione sugli spazi 

privati, per verificare se è necessario il timbro del Comune sia per quelle temporanee (iniziative a 

scadenza) sia per quelle di lunga durata (locandina informativa sul Quartiere). 

- Nel Patto di Quartiere è inserita l’apertura di uno Sportello Digitale con attivazione di punti 
Wifi. Collegamento Wifi importante anche nei parchi. 
- Coworking Oltresavio. 

Il coworking è uno stile lavorativo che prevede la condivisione con altre persone di un ambiente di 

lavoro, mantenendo un’attività indipendente. A Diegaro durante “Avanti c’è spazio” abbiamo 

individuato un gruppo interessato a sviluppare con noi questo modello, se si riesce ad individuare 

uno spazio adatto. Siamo in attesa di risposta sullo spazio eventuale da mettere a disposizione. 

- Corsi di alfabetizzazione digitale (SPID, Fascicolo Sanitario Elettronico, etc) – da definire. 
Contattare Casa Bufalini, se è possibile organizzare i corsi “Pane e Internet” in quartiere, altrimenti 

verifichiamo se riusciamo a farli noi. 

- Corsi di Montaggio Video – da definire. 

Verificare come poter organizzare in quartiere dei corsi di montaggio video, oppure corsi simili a 

“Schermi e Lavagne”, coinvolgendo un editor professionista di livello mondiale che abita in 

quartiere. 

 

**Il Vicesindaco risponde per bollo e bacheche: “si interverrà sul regolamento delle pubbliche 

affissioni”. 

 

b) Comm. SOCIALE E SANITÀ, INTEGRAZIONE E INCLUSIONE, CULTURA, SICUREZZA, ORTI. 
Paola D’Urso 
- Emergenza sociale è fortemente sentita in tutto il Quartiere, come da aggiornamenti e richieste 

pervenute anche delle nostre cinque Caritas e San Vincenzo, e da tanti gruppi familiari in difficoltà. 

Continuano i confronti al tavolo con le Caritas e San Vincenzo del Quartiere e con l’Assessore per 

realizzare il protocollo da seguire in presenza di casi da segnalare agli Assistenti Sociali o agli Uffici 

di competenza. Mancano alimenti da consegnare, e non si è riusciti ad organizzare la raccolta di 

“Quartieri solidali” (rinviata a marzo/aprile del prossimo anno) e dobbiamo fare fronte anche a 

questo. 

 

- “Vittime di violenza domestica” 
Su segnalazioni pervenute al Quartiere, è stata convocata d’urgenza una Commissione Sociale 

mercoledì 19 ottobre ore 20,30 in Piazza Magnani con la partecipazione della Presidente di ASP 

Distretto Cesena-Vallesavio Dott.ssa Maria Elena Baredi, dell’Ass. Carmelina Labruzzo e 

dell’Assessore Carlo Verona, per avere aggiornamenti della situazione comprensoriale e degli 

interventi programmati in caso di necessità a copertura dell'intera giornata ed anche nei giorni 

festivi. Tema dell’incontro “come e dove accompagnare e come aiutare una vittima della violenza 

per non lasciarla sola almeno nelle prime difficoltà. Quali sono i contatti sul territorio che possono 

garantire competenza e aiuto pratico”. 

 

*** Discussione sulla SICUREZZA. (Sintesi della lettera inviata il 22.04.2022 all’Assessore L. Ferrini). 
Su questo tema molto sentito dai cittadini, in particolare il Quartiere chiede: 
- presenza della PM a rotazione in tutte le zone del Quartiere; proprio in questi gironi si sono 
verificati furti nei condomini della zona con asportazione di biciclette dai  garage; 



5  

- assidui controlli del territorio per quanto riguarda la sicurezza stradale, con strade del Quartiere 
percorse ad alta velocità per disincentivare, sanzionare, educare. Vedi Progetto sicurezza con 
colonnine per la rilevazione e deterrenza della velocità, richiesta di presidio PM per dare sostanza 

alle installazioni già presenti. 

- controllo dei parchi per il rispetto delle regole, delle attrezzature e dei giochi. Continuano ad 
arrivare segnalazioni per abbandoni rifiuti, cani non al guinzaglio, schiamazzi in ore notturne. 
Questo servirebbe a dare sicurezza ai fruitori, soprattutto quelli più deboli, e a disincentivare i 
comportamenti scorretti. Dove sono installati i punti ristoro, diventa sempre più importante 

sensibilizzare i gestori, perché segnalino (con un protocollo definito) e/o provvedano a tenere pulite 

le aree dove operano, in rapporto positivo con le FF. OO e l’Ufficio comunale competente; 

- dare seguito alle segnalazioni del Quartiere per situazioni di disagio sociale (come da “Patto di 
Quartiere” più volte portato all’attenzione) al fine di predisporre e realizzare quelle attività che 

possano prevenire fenomeni che potrebbero minare la sicurezza, con grande attenzione alle 

problematiche giovanili. La percezione di insicurezza è alta, anche perchè quando le segnalazioni 

vengono portate all’attenzione, non sempre trovano un riscontro. Non si chiedono solo interventi 

repressivi, ma anche un impegno a individuare i fenomeni che stanno provocando questi disagi, per 

intervenire e risolverli. 

 

***Viene data la parola al referente del Condominio Azalea, a nome dei condomini presenti: 
Viene presentata la situazione del “Bar Hemingway” e “Bar Incontro”, riferendo dei bambini 

(abbandonati) dei genitori che frequentano i due bar, che girano senza controllo ed anche di sera 

tardi. Problemi di spaccio anche alla luce del sole, risse, schiamazzi, atteggiamenti scorretti nei 

confronti delle persone che percorrono gli spazi comuni. La gente ha paura anche a frequentare gli 

spazi del quartiere e della biblioteca. Richiama ad un impegno l’Amministrazione e le FFOO per 

coordinare interventi comuni che mettano l’area in sicurezza. 

 

Presidente: Problematiche da affrontare anche in Piazza Magnani e in altre zone del Quartiere 
come Via Viareggio, Via San Gimignano nel parcheggio, spazio SACIM (con bivacchi e spaccio). 

Riferito in mattinata, durante i sopralluoghi all’Ass. Ferrini anche la problematica relativa alla pista 

d’atletica. 

 

***Viene data la parola per rumori notturni nell’area Ippodromo (Via Coppi, Via Bianchi, Via 

Levanto con musica fino alle 3 di mattina) come riportato questa estate (vedi mail del 21.06.2022 

a Ass. Ferrini e Comandante Piselli). E’ stato fatto un incontro anche con il ViceSindaco e chiamata 

ARPA (a fine agosto) per fare le verifiche durante la notte. Gli accertamenti dimostrano l’alto 

volume tenuto. 

Sindaco. Importante la chiamata di ARPA per le sanzioni amministrative che può rilasciare, con 

notifica della multa al gestore, dando conoscenza all’Amministrazione. 

Precisa, sollecitato dai cittadini, che il Comune può intervenire per revocare il permesso solo sulla 

comunicazione di ARPA. 

 

***Presentati dal Vicepesidente del Quartiere Milena Balzani i progetti relativi al sociale, 
approvati dal Consiglio e in programmazione: 
- Contrasto al “Gioco d’azzardo”. 
In collaborazione con il SERT verrà realizzato un format formativo/informativo, con due incontri “A 

che gioco giochiamo” su tre tematiche (una legata al Gioco d’Azzardo puntando sulla fascia adulta; 

una legata ai giovani (gioco online); la terza sulle opportunità del territorio (famiglie: cosa c’è a 

Cesena per aiutare chi si trova coinvolto), con esperti e testimonianze (dal Gruppo di giocatori 

anonimi). Calendario incontri nella sede di Piazza Magnani, giovedì 24 novembre e martedì 5 

dicembre dalle 18.30 alle 20. 



6  

- PROGETTO MOMO. 
Tema della solitudine (non solo anziani, ma famiglie, le donne, chi vive da solo, i giovani). Emersa 

con molta forza durante la pandemia, ma comunque sempre presente; le persone hanno bisogno di 

raccontarsi, di sfogarsi, di raccontare i problemi; se ascoltate interagiscono (l’ascolto mette in moto 

le persone”); formazione (disponibilità Riccardo Pieri) per saper ascoltare e mettere al centro la 

persona. Individuata la sala di Via Pistoia, inizialmente un giorno alla settimana (due ore), a partire 

da novembre. Importante la promozione e l’informazione. Il punto critico sarà “agganciare le 

persone”.  Non sportello psicologico; attività completamente gratuita. 

 

c) Comm. SCUOLA, PIEDIBUS, GIOVANI. Silvia Zanotti. 
- Patto di Quartiere: non sono ancora realizzate le azioni da tempo sollecitate per garantire 

maggiore sicurezza in entrata ed uscita dalle scuole, come sollecitato da lettere ed  incontri. 

E’ in programma una sperimentazione (scuole Ippodromo con relativo questionario per le famiglie), 

ma ogni scuola necessita di uno studio e della personalizzazione dell’intervento. Ad inizio lezioni 

anno scolastico 2022/2023 la situazione è uguale agli anni precedenti, con una confusione che 

rischia anche di creare incidenti agli utilizzatori del Piedibus. Il Quartiere ha bisogno delle 

informazioni e di un coinvolgimento nello studio degli interventi (con la collaborazione anche dei 

genitori volontari delle linee e dei Responsabili delle  Commissioni). 

- Problema plesso Dante Alighieri, mancanza parcheggi: il Consiglio chiede all’Amministrazione di 

verificare la disponibilità per eventualmente aprire al parcheggio l’area Telecom (chiusa e 
degradata da anni) situata in Via Visconti, per dare un’opportunità ai genitori dei bambini della 

Scuola Elementare e della Materna. 

- Il Quartiere ha continuato a promuovere anche nel 2022 la valorizzazione delle linee Piedibus, che 

stanno dando risultati, grazie all’impegno dell’Associazione Genitori Dante Alighieri. Serve 

comunque un presidio sui percorsi Piedibus e sulle ciclabili (pulizia, intervento per neve e ghiaccio, e 

manutenzione, con interventi in caso di segnalazioni). 

 

***Intervento del Referente Comitato Diegaro per prevedere il bicibus utilizzando la rete della 

bicipolitana. 

 

***Intervento del Consigliere Mirco Monti e di residenti della zona di Torre del Moro. 
In particolare: per la circolazione sulla Via S. Cristoforo che va dalla Via Longo verso la Via Emilia, 

dove c’è il divieto di accesso per mezzi pesanti, escluso carico e scarico. In questo tratto prima  della 

borgata, è insediata un’Azienda di autotrasporti; i camion che escono da questa attività non devono 

andare a destra in direzione Via Emilia, ma devono andare a sinistra in direzione Via  Longo. E’ un 

sollecito all’Azienda che può fare l’Autorità competente; in particolare l’Assessore Ferrini e la PM 

per un confronto con l’Azienda e per attivare i controlli sul rispetto del divieto. 

Previsto incontro con il Vicesindaco, il Presidente, Valter Scarpellini e Santi Vladimiro della 
Comm. LLPP con la Ditta di autotrasporti per giovedì 13 ottobre alle ore 8,30. 
Castorri realizzazione di “spartitraffico - veri ostacoli fisici che permetterebbero il passaggio degli 

autoveicoli, ma non quello dei mezzi pesanti. Questi verrebbero collocati all'imbocco di via Voltri 

così come già esiste dalla parte opposta sulla via Dismano, e all'imbocco della via San Cristoforo 

sulla via Emilia. Fatta dai cittadini domanda ad ARPAE per la misurazione dei rumori. 

 

***Discussione ed intervento dei cittadini di Torre del Moro, del Sindaco e del Vicesindaco. 
 

***Proposta del Sindaco ai condomini in merito al Bar Hemingway: discussione e confronto. 
 

d) Intervento di Lorenzo Ceccarelli per comm.ne AMBIENTE, EDUCAZIONE AMBIENTALE, SPORT. 
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SPORT - riconfermato “Oltresavio cammina” nello stesso periodo di quest’anno, in 

collaborazione con la Soc. calcio Torre e le WIR e lo spettacolo serale. Rispetto a maggio si 

programmerà la partenza della camminata un’ora più avanti per dare continuità. Da 
programmare con PIRENE per tempo per non pesare economicamente sulla Società Torre, 
come quest’anno. 
- Messo nel cassetto l’evento “Multisport” che viene comunque realizzato con altri promotori, si è 

pensato di proporre “la Biciclettata” sulla nuova pista di Via Emilia Ponente, dal Diegaro Caffè in 

centro città, in collaborazione con il Comitato Diegaro, in conclusione dei lavori del primo stralcio 

ed avanzamento secondo stralcio. Periodo settembre 2023. 

 

AMBIENTE - Puliamo il mondo: effettuata sabato 1° ottobre al Parco per Fabio, Parco 

Ippodromo, Aree verdi Diegaro. Quest’anno il materiale raccolto è stato recuperato da Hera nella 

serata di sabato. Il Consiglio chiede per le prossime manifestazioni l’adeguatezza del materiale 

già segnalata al Dirigente nella sala consigliare durante l’incontro organizzativo. 
***Intervento di Silvia Zanotti per evidenziare che è rimasto materiale (ingombrante) 

abbandonato qualche giorno dopo la raccolta, anche se l’operatore era stato avvertito. 

 

- Nel Patto di Quartiere era prevista: l’attivazione di un mercato di prodotti a KM0 e un mercato 

degli hobbisti presso Piazza Anna Magnani (previa verifica di fattibilità e interesse generale). 

Dal 2021 la Commissione si è impegnata per la realizzazione del mercatino di prodotti a Km 0, 

con confronti con Assessorato, Dirigente, Uffici comunali in collaborazione con le associazioni di 

categoria, in particolare con CIA (Confederazione Italiana Agricoltori Romagna). Situazione in 

stallo per un lungo periodo, poi la decisione della Giunta di spostare nell’area individuata dal 

Quartiere dopo l’incontro anche con i tecnici comunali, il mercatino lungo l’argine del fiume nel 

parcheggio Ippodromo. Richiesta di coinvolgimento e informazione diretta; abbiamo appreso 

della notizia dagli addetti al mercatino Lungosavio che consegnavano un questionario sulla nuova 

destinazione ai clienti e dagli organi di stampa. 

- Problematiche segnalate ed ancora da risolvere: 
- abbandoni e degrado batterie cassonetti; 

- abbandono e forzature cassonetti abiti usati; 

- problematiche raccolta rifiuti soprattutto nel periodo delle feste e durante l’estate; 

- pulizia attorno alle aree dei cassonetti; impegnare gli addetti alla raccolta nella segnalazione di 

situazioni degradate, senza aspettare la segnalazione dei cittadini per intervenire, in quanto 

direttamente coinvolti nell’area della batteria; 

- serve un controllo delle aree verdi per quanto riguarda manutenzione, aggiornamento aree 

giochi e sportive, pulizia (segnalazioni per lo svuotamento e la necessità di nuovi cestini 

portarifiuti); 

 

***Presidente: aggiornamento sulle piantumazioni nella parrocchia San Paolo, zona ex 

pattinaggio (richiesta alto fusto da vivaio), Parco per Fabio in previsione della “festa dell’albero” 

di novembre. 

 

d) Commissione LLPP Valter Scarpellini  
Intervento di un cittadino referente per Via Nuova. 
Sopralluogo in mattinata con la Giunta su Via Nuova, per verificare sul posto le problematiche 

segnalate da tempo dai residenti, per il traffico di attraversamento (scorciatoia) che da Via 

Fogazzaro si sposta sulla Romea e viceversa, anche con velocità sostenuta in una strada dove due 

macchine affiancate fanno fatica a incrociarsi, e nella parte iniziale diventa pericolosa per i 

pedoni e i ciclisti. Via Nuova è una strada di quartiere inadeguata a sopportare il tipo di traffico 

che la utilizza. Aggiunge che l’incrocio con la Via Romea è pericoloso, con restrizione della strada, 
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di notte non illuminata e senza segnaletica adeguata. 

***Discussione sulle eventuali soluzioni (con interventi dell’Ass. F. Lucchi e del Sindaco: tra le 

proposte i dossi, un eventuale senso unico in uscita da San Mauro sulla Romea con obbligo di 

svolta a destra, con la rotonda Rugantino vicina, oppure chiusura della strada in uscita sulla 

Romea, mantenendo solo un passaggio ciclo/pedonale). 

Proposta di un incontro pubblico con tutti i residenti per arrivare ad una soluzione condivisa. 

 

- LLPP: si dà atto dell’impegno e della disponibilità dell’Assessore ai LLPP con confronti e soluzioni 

alle problematiche affrontate in maniera puntuale rispetto alle tempistiche comunque necessarie 

per istruire le pratiche relative. Molti lavori sono stati realizzati in questa metà legislatura; altri 

sono in fase di progettazione; su altri stiamo sollecitando risposte (anche negative, purchè 

motivate) per aggiornare i cittadini. 

- Lo stesso impegno stiamo vedendo nelle strade provinciali (appena sistemata ed asfaltata la Via 

San Mauro dall’incrocio Rugantino alla rotonda Settecrociari, da anni sollecitata). Rimane da 

sistemare in questa zona il tratto che dalla rotonda Settecrociari va verso Bertinoro (fino al 

Caminetto) veramente dissestato e pericoloso (nuova richiesta fatta al Sindaco anche nella 

mattinata durante i sopralluoghi). 

- Via Gramsci iniziano i lavori, pista di pattinaggio in fase attuativa (un compromesso per risolvere 

alcune problematiche, mantenendo l’utilizzo per bambini e famiglie per biciclettine, passeggini, 

ecc. Lasciate panchine e altalene). 

- Rimane da risolvere la problematica relativa al dosso promesso a Tipano in Via Chianciano (la 

conferenza dei servizi non escludeva possibilità di mettere i dossi). 

- Alla luce nuovi interventi urbanizzazione, rimane prioritario e indispensabile uno studio 

complessivo della viabilità del Quartiere. 

- In particolare è da affrontare la problematica dell’apertura sotto la linea ferroviaria che crea 

preoccupazione in caso di alluvione (come nel 2019). Diventano importanti la manutenzione e il 

controllo COSTANTI dell’argine. 

- Desta preoccupazione anche la realizzazione rimandata al 2023 del fosso delle Aie che dovrà 

confluire nel Rio Casalecchio. L’intervento è programmato da tempo, e si sollecita 

l’Amministrazione perché l’intervento venga effettuato quanto prima. 

- Chiarimenti ottenuti sulla situazione Calcestruzzi del Savio, dopo la visita sul posto in mattinata. 

 

***Intervento di un cittadino per Via Fausto Coppi e limitrofe. 

 

Vista l’ora tarda il Consiglio delibera di aggiornarsi alla convocazione già fissata per giovedì 10 

novembre in Piazza Magnani. 

Aggiunto un nuovo cittadino come “invitato permanente”. 

alle 23,45 il Consiglio si aggiorna 

 

Il Presidente gfrossi 

 

Allegato: 
- documento inviato alla Giunta 
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ESTRATTO DEL VERBALE N. 10 - ANNO 2022 
per Consiglio di Quartiere con la Giunta di martedì 11 ottobre 2022 

 

Il giorno 26.09.2022, alle ore 20,30, si è riunito in Via Pistoia, a seguito di avviso scritto inviato in 

tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il CONSIGLIO DI QUARTIERE 
Presidente: Consiglio di Quartiere con la Giunta di martedì 11 ottobre. 

- Consiglio convocato da Sindaco e Giunta per il “rendiconto di metà mandato” con la seguente 

formula: ore 9 Seduta di Giunta nella sede di Quartiere; Ore 10-13 giro in Quartiere di Sindaco e 

Giunta per incontrare aziende, attività economiche, esercenti e cittadini; Ore 20:45 Consiglio di 

Quartiere in cui Sindaco e Giunta presenteranno ai consiglieri il rendiconto.  

Alcuni cittadini, informati tramite stampa locale, hanno comunicato la loro partecipazione al 

Consiglio. 

Alla fine della presentazione della Giunta, interverranno i Referenti delle Commissioni del Quartiere 

(Lorenzo interverrà anche per l’Ambiente in mancanza di Simonetta Gini impegnata) con le 

problematiche da evidenziare rispetto al “Patto di Quartiere”, al Rendiconto 2021 del Quartiere 

(CdQ del 09.03.2022) alle lettere inviate il 22.04.2022 all’Assessore F. Lucchi e all’Assessore L. 

Ferrini, agli incontri con gli Assessori e Dirigenti comunali. Interverranno anche i cittadini con le loro 

osservazioni e richieste. Le evidenze del Quartiere verranno inviate in anticipo alla Giunta, con 

l’estratto di questo verbale. 

 

A) Comm.ne LLPP, PUG, PUMS, PEBA. - Valter Scarpellini. 
Sintesi delle Problematiche in preparazione all’incontro con la Giunta dell’11.10.2022. 
Dopo discussione, il Consiglio ritiene importante seguire la Giunta nel giro della mattina, 
proponendo alla stessa di visitare in particolare le seguenti situazioni: 
- “Ampliamento della nuova Sanpierana” sulla via Romea (area ex Celestri - sussiste ancora il 

problema amianto) dove si è stata richiesta la collocazione di un polo produttivo, con 

movimentazione di camion e traffico su una via già molto impegnativa; 

- sviluppo e futura sistemazione dell’area Calcestruzzi a Borgo Paglia ancora in sospeso (agosto 

2023 scade il permesso per l’estrazione ghiaia a Ca’ Bianchi); 

- Via Brenzaglia (dove si rimane in attesa di risposte in un punto strategico della viabilità non solo 

del Quartiere); 

- destinazione e ristrutturazione della Ex Scuola di Diegaro (non ha dato esito positivo l’impegno 

profuso per “Avanti c’è spazio”); 

- necessità di uno studio complessivo della viabilità del Quartiere, anche a seguito delle nuove 

urbanizzazioni in corso (importante per agevolare scelte per indirizzare il traffico di 

attraversamento e di movimentazione quotidiana del Quartiere). 
 

Nel patto di quartiere è prevista la realizzazione della ciclabile della Via Dismano. 

E’ stato già realizzato il primo stralcio della ciclabile Diegaro e finanziato il secondo stralcio   fino 
al Cimitero di Diegaro. In esecuzione anche Viale Gramsci. Realizzato l’intervento spogliatoi al 
Campo Sportivo San Mauro in Valle. 

 
Problematiche da segnalare nel documento da inviare alla Giunta. 
*Problematiche Residenti Frazione Torre del Moro  
Previsto incontro con il Vicesindaco, il Presidente, Valter Scarpellini e Santi Vladimiro della Comm. 
LLPP con la Ditta Celli per giovedì 13 ottobre alle ore 8,30. 
In particolare: per la circolazione sulla Via S. Cristoforo che va dalla Via Longo verso la Via Emilia, 

dove c’è il divieto di accesso per mezzi pesanti, escluso carico e scarico. In questo tratto prima  della 

borgata, è insediata l’Azienda di autotrasporti Celli; i camion che escono da questa attività non 
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devono andare a destra in direzione Via Emilia, ma devono andare a sinistra in direzione Via 

Longo. E’ un sollecito all’Azienda che può fare l’Autorità competente; in particolare l’Assessore 

Ferrini e la PM per un confronto con l’Azienda e per attivare i controlli sul rispetto del divieto. 

Castorri realizzazione di “spartitraffico - veri ostacoli fisici che permetterebbero il passaggio degli 

autoveicoli, ma non quello dei mezzi pesanti. Questi verrebbero collocati all'imbocco di via Voltri 

così come già esiste dalla parte opposta sulla via Dismano, e all'imbocco della via San Cristoforo 

sulla via Emilia. 

 

*Sistemazione Via Farini. 
Il CdQ a voti unanimi ha condiviso di inserire l’intervento a bilancio 2024 (preventivo 2023), previa 

verifica dell’intera tubatura dell’acqua che continua ad avere perdite in tutta la via. 
 

*Via Moschina: Presentazione del Progetto ai residenti entro fine anno 2022. 
 

*Secondo stralcio ciclabile fino al Cimitero di Diegaro. 
In attesa dell’aggiornamento sul progetto e presentazione al Quartiere ed ai cittadini. Sarebbe 

importante dare continuità al cantiere in corso per il primo stralcio. 
 

*Problematiche valvola sotto la linea ferroviaria per evitare allagamenti dell’area Ippodromo. 
Sollecitare il Sindaco per coinvolgere Uffici ed Enti competenti, perché non si ripresenti la stessa 

problematica verificatasi nel Maggio 2019. 

 

*”Zona AIE”: regimazione idraulica (profilatura fosso di campagna) con scarico nel Rio 
Casalecchio, per evitare rischio di allagamenti. (delibera di Giunta - inizio lavori 01.03.2022). 

Spostata al 2023. ZONA A RISCHIO. 
 

*Torre del Moro: installazione semaforo a chiamata con segnale acustico per non vedenti. 
Implementare l'attraversamento pedonale esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale 

acustico per non vedenti, in zona Panificio Franchini a Torre del Moro. Rimandato dalla Giunta 

precedente in attesa del tratto ciclabile già realizzato. 

 

*Attraversamento pedonale rialzato in Via Della Valle. 
Pericolo derivante dalla prossimità dell’incrocio con Via Savio, l’attraversamento di studenti, una 

batteria di cassonetti, il collegamento di due aree verdi molto frequentate, l’alta velocità di auto e 

ciclomotori 

 

*Richieste di bagni pubblici al Parco Ippodromo e nell’area ortiva di Via Adda. 
 

* Sistemazione di Via Brenzaglia. 
 

PEBA. 
Dare risposte alle richieste del 14.03.2021. “A seguito di richieste dei cittadini che utilizzato ATR, e 

sopralluoghi della Commissione del Quartiere preposta, siamo ancora a segnalare la situazione 

pericolosa della fermata ATR, sulla Via Emilia Ponente in prossimità del n. civico 1830 (direzione 

Forlì) che presenta un notevole dislivello tra la sede stradale e il marciapiede a raso. Questa 

situazione crea un forte disagio a tutti gli utenti, ma soprattutto alle persone più fragili, che 

rischiano continuamente cadute e incidenti. Ricordare le richieste del PGN 95546/454 del 

10.08.2020 avente per oggetto "difficoltà segnalate da persone con mobilità ridotta e in 

carrozzina". 
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*PROVINCIA: 

*Attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via Canapino. 

*Colonnina per la rilevazione della velocità Via Fucecchio. 

*Illuminazione, ciclabile, tombinamento Via Romea. 

*Segnalazione pericolosità strada provinciale n. 65 nel tratto Settecrociari/Bracciano. 

La strada è da lungo tempo dissestata, sconnessa, con la presenza di buche e scanalature 

importanti, e con avvallamenti sedimentati - nel tratto finale del Comune di Cesena (vicinanze del 

Ristorante Caminetto) - presenti da almeno 10 anni, con un continuo abbassamento della sede 

stradale che rendono il transito pericoloso. Il passaggio di automezzi pesanti, in mancanza di 

interventi tempestivi, rischia di compromettere la transitabilità della strada stessa. 

 

********************* 

 

B) SCUOLA, PIEDIBUS, GIOVANI. Silvia Zanotti. 
- Patto di Quartiere: non sono ancora realizzate le azioni da tempo sollecitate per garantire 

maggiore sicurezza in entrata ed uscita dalle scuole, come sollecitato da lettere ed incontri. 

E’ in programma una sperimentazione (scuole Ippodromo con relativo questionario per le famiglie), 

ma ogni scuola necessita di uno studio e della personalizzazione dell’intervento. Ad inizio lezioni 

anno scolastico 2022/2023 la situazione è uguale agli anni precedenti, con una confusione che 

rischia anche di creare incidenti agli utilizzatori del Piedibus. Il Quartiere ha bisogno delle 

informazioni e di un coinvolgimento nello studio degli interventi (con la collaborazione anche dei 

genitori volontari delle linee e dei Responsabili delle  Commissioni). 

Il Consiglio chiede anche all’Amministrazione di verificare la disponibilità per eventualmente aprire 

al parcheggio l’area Telecom (chiusa e degradata da anni) situata in Via Visconti, per dare 

un’opportunità ai genitori dei bambini della Scuola Elementare e della Materna. 

- Il Quartiere ha continuato a promuovere anche nel 2022 la valorizzazione delle linee Piedibus, che 

stanno dando risultati, grazie all’impegno dell’Associazione Genitori Dante Alighieri. Serve 

comunque un presidio sui percorsi Piedibus e sulle ciclabili (pulizia, intervento per neve e ghiaccio, e 

manutenzione, con interventi in caso di segnalazioni). 
 

C) SOCIALE E SANITÀ, INTEGRAZIONE E INCLUSIONE, CULTURA, SICUREZZA, ORTI. 
C.1) SICUREZZA.  Lettera  inviata  il  22.04.2022  all’Assessore  L.  Ferrini.   Su questo tema molto 
sentito dai cittadini, in particolare il Quartiere  chiede: 
- presenza della PM a rotazione in tutte le zone del Quartiere; 
- assidui controlli del territorio per quanto riguarda la sicurezza stradale, con strade del Quartiere 
percorse ad alta velocità per disincentivare, sanzionare, educare. Vedi Progetto sicurezza con 
colonnine per la rilevazione e deterrenza della velocità, richieste Carta Bianca 2018. (richiesta di 

presidio PM per dare sostanza alle installazioni già presenti). 

- controllo dei parchi per il rispetto delle regole, delle attrezzature e dei giochi. Continuano ad 
arrivare segnalazioni per abbandoni rifiuti, cani non al guinzaglio, schiamazzi in ore notturne. 
Questo servirebbe a dare sicurezza ai fruitori, soprattutto quelli più deboli, e a disincentivare i 
comportamenti scorretti. Dove sono installati i punti ristoro, diventa sempre più importante 

sensibilizzare i gestori, perché segnalino (con un protocollo definito) e/o provvedano a tenere pulite 

le aree dove operano, in rapporto positivo con le FF.OO e l’Ufficio comunale competente; 

- dare seguito alle segnalazioni del Quartiere per situazioni di disagio sociale (come da “Patto di 
Quartiere” più volte portato all’attenzione) al fine di predisporre e realizzare quelle attività che 

possano prevenire fenomeni che potrebbero minare la sicurezza, con grande attenzione alle 

problematiche giovanili. La percezione di insicurezza è alta, anche perchè quando le segnalazioni 

vengono portate all’attenzione, non sempre trovano un riscontro. Non si chiedono solo interventi 

repressivi, ma anche un impegno a individuare i fenomeni che stanno provocando questi disagi, per 
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intervenire e risolverli. 

- Condominio Azalea ed altre zone soggette a disagio sociale. 
- Condominio Azalea. I Residenti si lamentano quotidianamente di non avere ricevute risposte da 

Sindaco, e Comandante Piselli, per le problematiche condominio Azalea e dintorni. Richiesta di 

conoscere le soluzioni individuate e la programmazione relativa. Le stesse problematiche erano 

state presentate l'11.11.2021 all'Ass. Ferrini e al Comandante Piselli e sollecitate all’Ass. Ferrini con 

lettera del 22.04.2022. Il Vicesindaco si rapporterà con l’Ass. Ferrini. Verifica nel mese di ottobre per 

trarre le conclusioni. 

- Problematiche segnalate in Piazza Magnani e in altre zone del Quartiere come Via Viareggio, 
Via San Gimignano nel parcheggio per segnalazione di traffico sospetto. Importanza di coinvolgere 

tutte le Forze dell’Ordine per presidiare le aree segnalate dai residenti, oltre a questa anche le 

segnalazioni di rumori notturni nell’area Ippodromo (Via Coppi, Via Bianchi, Via Levanto con musica 

fino alle 3 di mattina) come riportato questa estate (vedi mail del 21.06.2022 a Ass. Ferrini e 

Comandante Piselli). 

 

C.2) “Vittime di violenza” 

Convocata una Commissione Sociale mercoledì 19 ottobre ore 20,30 in Piazza Magnani con la 
partecipazione della Presidente di ASP Distretto Cesena-Vallesavio Dott.ssa Maria Elena Baredi, 
dell’Ass. Carmelina Labruzzo e dell’Assessore Carlo Verona. Lettera inviata: “Il Consiglio di 

Quartiere Oltresavio nella seduta del 31 agosto 2022 ha affrontato il problema della violenza, 

coinvolgendo la Ref. della Comm.ne Sociale Paola D’Urso per organizzare un tavolo di conoscenza 

della situazione comprensoriale e degli interventi programmati in caso di necessità a copertura 

dell'intera giornata ed anche nei giorni festivi. Tema dell’incontro “come e dove accompagnare e 

come aiutare una vittima della violenza per non lasciarla sola almeno nelle prime difficoltà. Quali 

sono i contatti sul territorio che possono garantire competenza e aiuto pratico”. 
 

C.3) Continuare i confronti al tavolo con le Caritas e San Vincenzo del Quartiere e con 
l’Assessore per realizzare il protocollo da seguire in presenza di casi da segnalare agli Assistenti 
Sociali o agli Uffici di competenza. 
 

In progettazione nel Quartiere: PROGETTO MOMO. Milena Balzani. 
(vedi cdq del 9/03/2022) Riccardo Pieri e Milena Balzani: “Le persone hanno bisogno di raccontarsi 

e se ascoltate interagiscono (l’ascolto mette in moto le persone”); formazione (disponibilità R. Pieri) 

per saper ascoltare e mettere al centro la persona. Servono una stanza (anche piccola con una sala 

d’attesa), inizialmente un giorno alla settimana (due ore per partire). Importante la promozione e 

l’informazione. Il punto critico sarà “agganciare le persone”. 

Verifica dello spazio di Via Pistoia, nella saletta della scuola di musica. Controllare le disponibilità 

nella giornata di Giovedì dalle 16,30- alle 8,30 a partire da novembre. 

 

Contrasto al “Gioco d’azzardo”. Milena Balzani. 
Proposta del SERT di realizzare un format formativo/informativo, con tre incontri “A che gioco 

giochiamo” su tre tematiche (una legata al Gioco d’Azzardo puntando sulla fascia adulta; una legata 

ai giovani (gioco online); la terza sulle opportunità del territorio (famiglie: cosa c’è a Cesena per 

aiutare chi si trova coinvolto), con tre esperti e testimonianze. 

Tempistica: novembre o dicembre. 

 

D) AMBIENTE, EDUCAZIONE AMBIENTALE, SPORT. 
Simonetta Gini. Lorenzo Ceccarelli. 

- Puliamo il mondo: effettuata sabato 1 ottobre al Parco per Fabio, Parco Ippodromo, Aree verdi 
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Diegaro. Quest’anno il materiale raccolto è stato recuperato da Hera nella serata di sabato. 

Il Consiglio chiede per le prossime manifestazioni l’adeguatezza del materiale già  segnalata. Sono 

stati acquistati solo due kit da Lega Ambiente per tutti i dodici Quartieri. Evidenziata la situazione al 

Dirigente nella sala consigliare durante l’incontro organizzativo. 

 

- Nel Patto di Quartiere era prevista: l’Attivazione di un mercato di prodotti a KM0 e un mercato 

degli hobbisti presso Piazza Anna Magnani (previa verifica di fattibilità e interesse generale). 

Dal 2021 la Commissione si è impegnata per la realizzazione del mercatino di prodotti a Km 0, con 

confronti con Assessorato, Dirigente, Uffici comunali in collaborazione con le associazioni di 

categoria, in particolare con CIA (Confederazione Italiana Agricoltori Romagna). Situazione in stallo 

per un lungo periodo, poi la decisione della Giunta di spostare nell’area individuata dal Quartiere 

dopo l’incontro anche con i tecnici comunali, il mercatino lungo l’argine del fiume nel parcheggio 

Ippodromo. Disappunto della Commissione e del Consiglio, per avere appreso della notizia dagli 

addetti al mercatino Lungosavio che consegnavano un questionario sulla nuova destinazione ai 

clienti e dagli organi di stampa. 

 

- Problematiche segnalate ed ancora da risolvere: 
- abbandoni e degrado batterie cassonetti; 

- abbandono e forzature cassonetti abiti usati; 

- problematiche raccolta rifiuti soprattutto nel periodo delle feste e durante l’estate; 

- pulizia attorno alle aree dei cassonetti; Impegnare gli addetti alla raccolta nella segnalazione di 

situazioni degradate, senza aspettare la segnalazione dei cittadini per intervenire, in quanto 

direttamente coinvolti nell’area della batteria; 

- serve un controllo delle aree verdi per quanto riguarda manutenzione, aggiornamento aree giochi 

e sportive, pulizia (segnalazioni per lo svuotamento e la necessità di nuovi cestini portarifiuti); 

 

Presa d’atto dell’incontro di presentazione degli “spazzini di quartiere” il 3.10.2022 nella sala del 
Consiglio Comunale durante il Collegio dei Presidenti di Quartiere. Aggiornamento e chiarimenti in 
Commissione ed al prossimo Consiglio di Quartiere. 
 

SPORT: Simonetta Gini/Lorenzo Ceccarelli. 
- riconfermato “Oltresavio cammina” nello stesso periodo di quest’anno, in collaborazione con la 

Soc. calcio Torre e le WIR e lo spettacolo serale. Rispetto a maggio si programmerà la partenza della 

camminata un’ora più avanti per dare continuità. Da programmare con PIRENE per tempo per non 
pesare economicamente sulla Società Torre, come quest’anno. 
- Messo nel cassetto l’evento “Multisport” che viene comunque realizzato con altri promotori, si è 

pensato di proporre “la Biciclettata” sulla nuova pista di Via Emilia Ponente, dal Diegaro Caffè in 

centro città, in collaborazione con il Comitato Diegaro, in conclusione dei lavori del primo stralcio ed 

avanzamento secondo stralcio. Periodo settembre 2023. 

 

E) COMUNICAZIONE, INNOVAZIONE TECNOLOGICA, DIVARIO DIGITALE 
Alex Giovannini. 

- installazione urgente delle bacheche di quartiere già richieste il 7 marzo 2022, per dare le 

comunicazioni e informazioni anche offline in punti strategici. A questo proposito è stata chiesta il 

23.01.2022 un’informativa al Servizio partecipazione sulle modalità di affissione sugli spazi privati, 

per verificare se è necessario il timbro del Comune sia per quelle temporanee (iniziative a scadenza) 

sia per quelle di lunga durata (locandina informativa sul Quartiere). 

- Nel Patto di Quartiere è inserita l’apertura di uno Sportello Digitale con attivazione di punti Wifi. 
Collegamento Wifi importante anche nei parchi. 
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- Coworking Oltresavio. 

Il coworking è uno stile lavorativo che prevede la condivisione con altre persone di un ambiente di 

lavoro, mantenendo un’attività indipendente. A Diegaro durante “Avanti c’è spazio” abbiamo 

individuato un gruppo interessato a sviluppare con noi questo modello, se si riesce ad individuare 

uno spazio adatto. Siamo in attesa di risposta sullo spazio eventuale da mettere a disposizione. 

- Corsi di alfabetizzazione digitale (SPID, Fascicolo Sanitario Elettronico, etc) – da definire. 
Contattare Casa Bufalini, se è possibile organizzare i corsi “Pane e Internet” in quartiere, altrimenti 

verifichiamo se riusciamo a farli noi. 

- Corsi di Montaggio Video – da definire. 

Verificare come poter organizzare in quartiere dei corsi di montaggio video, oppure corsi simili a 

“Schermi e Lavagne”, coinvolgendo un editor professionista di livello mondiale che abita in 

quartiere. 

 

Biblioteca: Il Punto Lettura Oltresavio ha riaperto il 15 settembre con l’orario invernale ed il 
seguente calendario: lunedì, martedì e giovedì dalle 17 alle 19. 
Buona presenza durante le aperture, con nuovi inserimenti di volontari. Il gruppo di lettura si è dato 

appuntamento per il secondo lunedì di ogni mese dalle 19 alle 20 a partire dal 10 ottobre. 

La dotazione libraria e le informazioni sono consultabili nel sito 

web www.quartiereoltresavio.it nella pagina “Con.Te.Sto Oltresavio”. Aggiornati anche Facebook e 

Instagram". 

Il Punto Lettura Oltresavio è attualmente assegnato con un “Patto di Collaborazione”. Gli altri 
Punti Lettura sono in gestione Biblioteca Malatestiana, con operatori e programma diverso. 
Come si intende programmare questa attività importante del Quartiere Oltresavio? 
 
*RIGENERAZIONE URBANA: “Avanti c’è spazio”. per l’incontro con la Giunta 
Nel “Patto di Quartiere” sono indicati come obiettivi: “sperimentare con i cittadini forme di riuso e 

riattivazione”; “definizione di un Regolamento collaborativo sugli usi temporanei”; “contrastare la 

scarsa presenza di servizi nelle frazioni di Diegaro”; “attivare il riuso come opportunità di favorire lo 

sviluppo di iniziative economiche, sociali e culturali, coinvolgendo le associazioni locali”. 

Il percorso di “Avanti c’è Spazio” ha impegnato anche il Quartiere (con quattro Consiglieri come 

singoli cittadini che riferivano al Consiglio) nella condivisione e redazione del progetto “La casa del 

Quartiere a Diegaro” con l’assidua partecipazione a incontri formativi e confronti con i vincitori del 

bando, che non hanno dato un risultato positivo per come questa fase è stata realizzata, almeno per 

la ex scuola di Diegaro. Il tavolo di lavoro rimasto chiederà all’Amministrazione un confronto per 

una nuova progettazione che preveda l’impegno a realizzare una struttura che possa avere le 

caratteristiche dell’hub di Borello, con spazi destinati al Quartiere per essere messi a disposizione 

delle Associazioni, formali e non, o di singoli cittadini della zona per idee, progetti, attività da 

realizzare. Rimangono fondamentali lo sportello comunale decentrato e l’ambulatorio sociale in 

sinergia con Associazioni di volontariato, Amministrazione Comunale e ASP, come già indicato nel 

nostro progetto “La casa di Quartiere a Diegaro”. 


